

BASES
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION
En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre: 5.00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL ERROR

Es tan cómodo, tan fácil y tan sencillo, el sostener lo que más nos acomoda y lo que más nos conviene, que así se explica que haya muchos seres que voluntariamente quieran permanecer sumidos en el error moral.

Así nos maravilla ver como inteligencias limitadas, que no brillan ni por su saber ni por su ingenio, se defienden con argucias dignas de traviesos leguleyos, de las faltas y de los errores que cometen.

Con el error moral ocurre algo parecido a lo que con las faltas y los delitos. Al criminal empedernido que asalta a los caminantes en lo caminos, les parecería excelente que no existiera la Guardia civil que reprime sus desmanes, el que vive fuera de la ley protesta de que haya policía que le detenga y le amenace a cada momento.

También al vicioso, al inmoral, al mal ciudadano le parece de perlas que no haya una autoridad en lo alto que le prepare para más tarde pena y castigo en el tribunal de las altas justicias.

A la guardia civil y a la policía las ve el malhechor; a la justicia divina pretende no verlas nunca el incrédulo que falta a las leyes de Dios.

Por esto el incrédulo goza viviendo en el error; en eso está su defensa; niega para hacerse la ilusión de que nada tiene que temer tras la muerte.

Esto desde luego es infantil; nos recuerda lo que hacen los niños cuando se imaginan que les amaga un peligro: opinan que tapándose la cabeza ya no hay nada que temer y se quedan tranquilos.

Por eso hay que convenir en que la base fundamental de los errores del día, se encuentra en el egoísmo y la conveniencia de los que yerran voluntariamente.

La Virgen del Carmen

Con inusitada solemnidad, propia de los actos grandiosos en que se conmemora algo magnífico y elevado, tuvo lugar ayer en la iglesia del convento de Nuestra Señora del Carmen, la fiesta que anualmente dedica a su excelsa Patrona, el Cuerpo de la Marina de guerra, con destino en Cádiz.

El templo, extremadamente adornado, con lujosos atributos y rica candelaria, presentaba un golpe de vista, imposible de trasladar al papel, en todos sus detalles.

La dirección del exorno estuvo a cargo de los tenientes de navío Sres. D. Sebastián Gómez y Rodríguez de Aris y D. Francisco Fernández y García Zúñiga, así como de los PP. de la comunidad carmelitana.

En el altar mayor habíase colocado ánclas, remos, bicheros, fusiles, salvavidas, proyectiles y dos pequeños cañones que fueron colocados a los lados de la escalinata de acceso al presbiterio.

Banderas de los colores nacionales completaban el exorno, en unión de gran número de flores, plantas y luces eléctricas y de cera.

A las diez comenzó la solemnidad religiosa, celebrando el Santo Sacrificio de la Misa, el capellán castrense Sr. Gallego, ministrado del Sr. Gil Martín, capellán de Artillería y el Rvdo. P. Fr. Valeriano de la Inmaculada Concepción.

A gran orquesta, ejecutóse la Misa del maestro Hernández, cantándose por

varios padres de la comunidad y los señores Vilchez y Domínguez.

El Ave María de Filibert, fue cantado al Ofertorio y después de alzar, un motete de Juarranz.

El M. R. P. Risco, de la Residencia de Jesuitas de esta capital, con una elocuencia, ya reconocida por propios y extraños, haciendo grandes demostraciones de su cultura y talento, desarrolló el siguiente tema:

«El espíritu de religiosidad de la Marina española, representando por el color blanco del manto carmelitano, y el espíritu de sacrificio y de abnegación del marino, representando en el color oscuro de sayal de Carmelita».

Las numerosas felicitaciones que recibió, son elocuente muestra de lo admirable que fué la oración expuesta por el elocuente jesuita.

Ocupó la presidencia en el acto religioso, que repetimos ha revestido en este año inusitada solemnidad, el ilustre capitán general de la Armada: a su derecha tomó asiento el reverendo padre fray Federico de Santa Teresa, y a su izquierda el excelentísimo señor general San Martín, gobernador militar de la plaza y provincia.

En los bancos del frente estaban en primer término el gobernador civil señor Fernández Jiménez, presidente de la Diputación señor López Aldazábal, alcalde señor Martínez de Pinillos, y sucesivamente las demás Corporaciones civiles que estaban invitadas.

NOTICIAS VARIAS

De Buenos Aires y escalas, llegó ayer tarde a nuestro puerto, el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón».

Después de desembarcar el numeroso pasaje é importante carga que condujo para Cádiz, zarpó para Barcelona.

A las ocho de la mañana de ayer tuvo lugar el sepelio del que fué respetable y virtuoso canónigo y rector del Seminario Conciliar, D. José Gallardo Benítez.

Concurrieron al acto numerosísimas personas pertenecientes a todas las clases sociales de esta capital.

El orden que llevó la fúnebre comitiva era el siguiente:

Mesa de posa, insignias de las Hermandades de la Piedad, Nuestra Señora del Pilar, Santísimo, Nuestra Señora de los Dolores y manguilla y faroles de la Santa Caridad, Cruz Catedralicia y ciriales, Excmo. Cabildo Catedral y señores beneficiados con cirios, llevando en el centro al cadáver a hombros; sobre el féretro se había colocado el bonete y estola.

De preste actuaba el Sr. Magistral y de diácono y subdiácono los beneficiados Sres. Flores y Molina.

Presidían el duelo D. Manuel Flórez, Arcediano de la S. I. C.; D. Manuel García de la Vega, general del Cuerpo jurídico de la Armada, retirado; D. José Antonio Sobrino, D. José Sánchez Reyes, R. P. Rafael Cerdón (S. J.); D. Eugenio Domaica, Doctoral de la S. I. C.; don Francisco Gallardo y D. Antonio Muñoz Arenillas, sobrinos del finado; D. Angel Carballeiro, arcipreste de Vejer; señor alcalde D. Sebastián Martínez de Pinillos, D. Francisco de S. Berriozábal, vice-rector del Seminario; D. Miguel Derqui, cura del Sagrario y D. Juan Sánchez Reyes.

La Cruz Catedralicia dejó el cadáver en las Puertas de Tierra, haciéndose cargo de él, la de la parroquia de San

José, después de cantarse un Responso.

En la Santa Iglesia Catedral, celebróse funeral en sufragio del alma del finado, a las diez y media.

Asistió el Sr. Obispo, asistiendo numerosísimos fieles.

Descanse en paz el alma del virtuoso sacerdote.

En la capilla del Colegio de reverendas madres Esclavas, del Sagrado Corazón de Jesús, recibió ayer por vez primera el Pan Eucarístico, la preciosa hija mayor de los señores de Barrié (don Carlos).

Administró el Sagrado Convite a la primera comulgante, el P. Bargetón, quien pronunció una elocuente plática alusiva a tan solemne acto.

Felicitemos, con este motivo a los señores de Barrié y su angelical hija.

Han sido administrados los últimos Sacramentos a la distinguida señorita Rosario Joly.

Pedimos a Dios su alivio.

En el Provisorato de este Obispado, verificóse ayer la toma de dichos de la bella señorita María González Yerles, con nuestro compañero en la Prensa, don Rafael García Rodríguez.

De testigos actuaron el presbítero, don Francisco García Rodríguez, don Ramón Ventín, don Ramón Rivas, don José González Yerles, don Francisco Pró, don Juan Rodríguez Cao, don Antonio Sáenz y don Joaquín Quero.

Los concurrentes fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en el domicilio de la señora madre de la novia.

La boda se verificará en Agosto, deseándose, por adelantado muchas felicidades.

Vocal
Por el Ministerio de la Gobernación ha sido nombrado vocal de la Junta consultiva é inspectora de teatros de esta provincia, don José Rodríguez Fernández.

De Bornos
Dicen de este pueblo que el orden en la población y la campaña, es completo. No se ha podido conseguir que marchen a Las Cabezas, los 50 obrero que tenía reclamados el alcalde de dicha población.

Gran número de braceros se dedican a la cogida de semillas que venden en la población a la fábrica de extracción de esencia.

Beneficencia provincial
Por la Dirección General de Administración, han sido aprobadas las cuentas de las siguientes fundaciones de esta provincia, rendidas por la Junta provincial:

Fundaciones instituidas en Cádiz: Doña Ursula Echanoves, correspondientes al año 1913.

Testamentaria de Larral, año 1913.

Funeración de doña Josefa Arnesto de Troya, año 1913.

D. Pedro Fernández Céspedes, correspondiente a igual año.

Vejer de la Frontera: D. Juan Amaya, año de 1913.

Medina Sidonia: D. Pedro de Medina, igual año.

Jerez de la Frontera: D. Pablo Núñez de Villavicencio, año 1913.

Chiclana de la Frontera: Hospital de San Martín, año 1913.

Alcalde
El de Sanlúcar, participa al señor gobernador civil que vendrá hoy a esta capital para celebrar una conferencia con él.

El «Patria»

Por noticias recibidas anoche en el Consulado de Cuba, el buque escuela de guardias marina, «Patria», no llegará a este puerto hasta fines de la próxima semana, pues se detendrá varios días, en Santander, para donde zarpará hoy, desde Coruña.

Un ruego

En estos días en que por la atracción de los espectáculos es extraordinaria la concurrencia al «Cine Escudero» son muchas las personas que llegan a nosotros con la siguiente queja:

«Cuando terminan las secciones el público que vá a la siguiente se encuentra con el que sale de tal manera que se originan las más grandes y molestas confusiones».

Esto pudiera ser de fácil remedio con el sólo hecho de tener puertas destinadas exclusivamente para las salidas y otras para las entradas con lo que se evitaría lo que viene ocurriendo.

La labor no es difícil y lo celebraría mucho el numeroso público que concurre al «Cine Escudero».

Alcalde

Estuvo ayer en Cádiz conferenciando con los Diputados a Cortes por esta circunscripción, D. Luis José Gómez y D. Juan de Aramburu, el Alcalde de San Fernando D. Federico Jiménez Facio.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «P. de Satrústegui», salió el jueves 16 de Bilbao para Santander.

El «C. López», salió el miércoles 15 de Vigo para Lisboa.

Ahogado

De Algodonales comunican que en el río Guadalete, sitio conocido por el «Charco de los Yesos» se ahogó cuando se encontraba bañando el joven de 17 años, Martín Casilla Puerto, natural de Zahara y de oficio cabrero.

En el lugar del suceso se personó el juzgado ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito.

Reclamado

La fuerza pública detuvo en Conil a Juan Ramírez Muñoz (a) Reyerte que se encontraba reclamado por el Sr. Juez municipal por el delito de hurto.

Después de la huelga

El Sr. Gobernador civil ha recibido despachos telegráficos de Arcos y Villamartin.

En el primero se dice que la tranquilidad es completa.

Los obreros continúan sus faenas agrícolas.

De Villamartin expresan que continúan saliendo los obreros al trabajo reinando en el pueblo y la campaña la mayor tranquilidad.

También recibió el Sr. Gobernador el siguiente telegrama del Ministro de Fomento en contestación al que le dirigiera dicha primera autoridad de esta provincia interesándose porque se facilitara trabajo en los secundarios al pantano de Guadalcañín de los obreros jerezanos que se encuentran parados.

«Ministro de Fomento a Gobernador. Recibido telegrama se telegrafía al Ingeniero Director de las obras, que gestione del contratista el desarrollo de los trabajos».

Visitas

Visitaron ayer tarde al Sr. Gobernador civil los siguientes señores: D. Manuel Pineda, catedrático de esta Facultad de Medicina; D. Manuel del Cu-

villo, Ingeniero de las Obras de este Puerto; D. Luis Alvarez Ossorio, Decano del Ilustre Colegio de Abogados; D. Francisco Aramburu, Presidente de la Junta de Obras del Puerto; D. Miguel Aguayo, catedrático del Instituto Provincial y don Pedro Quero, Alcalde de Tarifa.

Por Telegrafo

Madrid, 16 (varias horas.)

Política y políticos

Romanones

El conde de Romanones estuvo recorriendo las posiciones de Fraicad.

Estuvo conversando con varios kaidés. Desde Alcázar al puente de Mehaoen, hizo el recorrido en automóvil.

Después marchó a Arcila donde fue recibido por las autoridades, siendo obsequiado con un lunch.

Los alguaciles

Una comisión de alguaciles de Juzgados de primera instancia ha visitado al subsecretario de Gracia y Justicia, interesándole que la comisión encargada de estudiar y proponer la reforma del arancel que rige a los secretarios judiciales y procuradores, reforme también el arancel de los alguaciles.

El subsecretario les prometió hacer cuanto pueda en el asunto.

El Sr. Salvatella

El Sr. Salvatella ha insistido en su renuncia de abandonar la jefatura de la minoría conjuncionista, no obstante las gestiones que cerca de él efectúan sus compañeros de minoría para que retire la expresada renuncia que ha presentado de su cargo.

Parece ser que hasta que se reanuden las Cortes no será designado quien haya de sustituirle.

En Cáceres

El Sr. Sánchez Guerra ha dicho que el Gobierno no ha acordado la fecha en que se verificarán las elecciones de Cáceres, suspendidas con motivo de los sucesos acaecidos recientemente en dicha capital.

La nueva convocatoria se hará por decreto.

Varias noticias

La patrona de los marinos

Con toda solemnidad celebróse la festividad de la Patrona de los marinos.

El cuartel de la marinería estaba exornado con gran gusto.

En el mismo día se celebró una misa que escucharon la marinería y clases.

Los jefes y oficiales celebraron un banquete en celebración del día.

Cuestión dilucidada

En la Ciudad Lineal verificóse esta madrugada un desafío entre los periodistas Cánovas Cervantes y Antón del Olmet.

Este resultó con una herida en la cara.

El duelo fué a sable.

Noticia desmentida

Carece de fundamento la noticia propagada relativa a que la empresa minera de Riotinto haya desahuciado de las viviendas que habitan a muchas familias obreras de aquel centro.

Buzones

En Valencia ha quedado establecido el servicio de buzones para la correspondencia en los coches del tranvía.

Se han instalado 108.

Incendio

En el término de Monqueto (Palencia), dos labradores cortaron con intención de robarlo, el cable conductor de electricidad que pasa por aquel lugar.

Al caer se produjo un incendio, que se propagó inmediatamente.

Después de grandes trabajos de la benemerita y del vecindario, se logró sofocar el siniestro, deteniéndose a los causantes.

Ministro

El ministro de Marina ha conversado con los periodistas en Santander, justificando la necesidad de construir la segunda escuadra.

El ministro se propone que el carbón que la flota de guerra consume, sea de procedencia española exclusivamente.

Del Extranjero

Enfermo

De Nápoles comunican que se encuentra gravemente enfermo, el duque de Aosta.

Esto ha causado honda impresión. Preocupanse por su salud muchísimas personas, acudiendo al palacio.

Han llegado la reina Elena y los hermanos del duque de Aosta.

Huelga

Dicen de Solingen que los industriales han resuelto declarar el «lockout».

Este alcanza a unos diez y nueve mil obreros.

En la Cámara francesa

La Cámara francesa ha aprobado el proyecto de contribuciones directas para 1915, acordándose invitar al gobierno para que presente en el próximo mes de Octubre un proyecto de desgravación del impuesto personal y sobre puertas y ventanas a una proporción análoga al producto del impuesto sobre la renta.

De Méjico

Comunican de New York que ha dimitido el Gobierno mejicano.

Se trata de que dimita el general Huerta.

La familia de éste llegó a Orizaba. El general Villa, reconcentra todo su ejército para atacar a la capital.

Carranza tomará el mando de las tropas constitucionales.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Sucesos locales

En la tienda de bebidas denominada «La Mejicana» cuestionaron anoche los individuos Manuel Faz Cárdenas (alias) «El Papelero» y Enrique Montilla.

Como en el lugar donde ocurrió el incidente, existe bastante aglomeración de público por exhibirse en la plaza de la Libertad un cinematógrafo, pronto esta cuestión tomó caracteres escandalosos, pues al intervenir los guardias de seguridad Nicanor Martín y José Ros, los contendientes les desobedecieron y ante la presencia del público pusieron resistencia a ser detenidos.

Los referidos guardias pudieron conducirse a la Inspección de Vigilancia, apesar de que en el trayecto los detenidos se resistían a ser conducidos tirándose en el suelo diferentes veces.

Auxiliaron a los guardias de seguridad el sereno Francisco Gamero y guarda del comercio Manuel Cherner.

En la calle Columela, el apodado «El Papelero» se dió varios golpes en la cabeza con la barra de metal del escaparate de un establecimiento.

Cuando llegó a la oficina de la Policía se encontraba en este local el jefe de Vigilancia D. Agapito Fernández.

Apesar de que trató con gran amabilidad a los detenidos, «El Papelero» continuó dándose golpes en la cabeza contra los muebles y puertas del local.

En vista de que a este detenido era imposible convencerle y llevarle a la tranquilidad, pues atentaba contra cuantas personas se encontraban presentes, el señor Fernández dispuso se telefonara a la Prevención civil para que enviaran una camisa de fuerza a fin de colocársela al detenido.

Cuando e fué colocada la expresada camisa de fuerza, avisóse un carruaje y por disposición del referido jefe de Vigilancia, fué trasladado al Hospital de San

Juan de Dios a fin de que fuera curado «El Papelero» de las contusiones que seguramente se había causado.

En dicha Casa benéfica se le apreciaron herida contusa y contusiones en la cabeza y epitaxis.

Después de curado pasó a la Prevención civil.

El otro detenido fué también conducido al expresado establecimiento municipal.

No podemos terminar sin manifestar la condescendencia que los guardias de Seguridad señores Martín y Ros han tenido con los detenidos a pesar de los insultos y malos tratos que recibieron y alabar también al jefe de policía señor Fernández y agentes a sus órdenes que tuvieron toda clase de consideraciones con sujetos de tal naturaleza é imposible de dominar, y de ello son testigos muchísimas de las personas que desde el primer momento hasta el final conocieron el suceso.

El guardia municipal Manuel Cabezas, fué avisado ayer tarde por los vecinos de la calle de San Bartolomé núm. 15 (Extramuros), de que un hijo maltrataba brutalmente a su madre en la expresada finca.

Cuando compareció el referido guardia al lugar del suceso, conoció que una de las habitaciones se encontraba cerrada y que del interior partían quejidos.

Llamó a la puerta y franqueada que fué inmediatamente, se encontró con la fiera que se llama Manuel López Vergara, de 33 años de edad, soltero, jornalero.

Este individuo era el que maltrataba a su anciana madre María Vergara, a la que le causó una contusión de segundo grado en la región frontal y erosiones en la mano izquierda.

Inmediatamente fué detenido ingresando en los calabozos de la policía.

La referida anciana fué curada en la Casa de Socorro del distrito.

Los jóvenes José Rubio Domínguez y Antonio Negro Orellana, fueron detenidos por el guardia municipal Manuel de la Cruz, por encontrarlos cogiendo nidos de gorriones en la caseta del paso a nivel de la vía general de Puntales, encontrándose desperfectos en la expresada caseta causados por los detenidos.

LA PROTECCION

infancia y mendicidad

Ayer por la mañana celebró una extensa conferencia con el señor gobernador civil el secretario de la Junta de protección a la infancia y represión de la mendicidad, doctor don Juan Manuel Pineda.

Tratóse en la misma de que unidas, funcionen dicha Junta y la de la Asociación Gaditana de Caridad, al objeto de extirpar por completo la mendicidad.

El señor gobernador ha encargado al jefe de Vigilancia señor Fernández que con toda urgencia haga un padrón de pobres que necesiten los auxilios de la caridad verdaderamente.

Está dispuesto al señor Fernández Jiménez, a que no halla pobres en Cádiz y que los que existen se les facilite modestamente lo que para vivir es necesario.

Reconoció el señor gobernador civil el importante servicio que presta en la capital la Asociación Gaditana de Caridad.

Propónese la autoridad gubernativa buscar ingresos, en toda clase de espectáculos que se celebren en Cádiz como ocurre en otras poblaciones donde se den funciones en beneficio de las Casas que socorren a los pobres.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:15	17:00	

Expresión de gratitud

Anoche recibió el señor gobernador civil, la comunicación que sigue de los labradores de Jerez:

«Excmo. Sr.:

Los que suscriben labradores de este término, tienen el honor de dirigirse a V. E. para comunicarle el unánime acuerdo por los mismos adoptados de hacer presente al señor ministro de la Gobernación, la gratitud que debemos a vuestro valiosas y eficaces gestiones que dieron por resultado la feliz solución del grave conflicto agrario aquí planteado y solicitar de dicha superior autoridad, se conceda a V. E. una alta recompensa, haciendo con ello justicia a sus merecimientos y a los eminentes servicios prestados a la causa del orden y del bienestar público en esta región.

Con esta misma fecha, hemos elevado al Gobierno respetuoso expuesto formulando la petición en buen hora acordada, y al tener el honor de comunicarla a V. E., nos es muy grato enviarle nuestra felicitación más sincera y efusiva, el testimonio de nuestra más distinguida consideración personal.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Jerez 14 de Julio de 1914.

José M. Romero Benítez, Marcelino Picardo, Sebastián Orbaneja, Rafael Romero Benítez, José García, de Angulo, Manuel Guerrero, Manuel Roldán Carrillo, Ramón Guerrero.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Urbana», de Larache con carga general.

A las nueve de la mañana bajó del Arsenal el torpedero «Número 2», y fondeó en bahía.

Vapor español «Atlante», de Tenerife con carga general.

Vaporcito español «Mary Ann», de Barbate.

Un pailebot inglés (en lastre) procedente del ONO.

Vapor español «J. B. Llovera», de Tánger.

Vapor correo español «Infanta Isabel de Borbón», de Santa Cruz de Tenerife con carga general.

Vaporcito español «Sancti Petri», de Levante.

Despachados

Vapor español «Rabat», para Huelva con carga general.

Vapor español «José María», para Sevilla.

Vapor español «Eloisa», para Arcila con carga general.

Vapor español «Reina Victoria», para Las Palmas.

Vapor español «Cabañal», para Bilbao.

Vapor español «Isla de Panay», para Málaga.

Vapor español «J. B. Llovera», para Tánger.

Vapor español «Mogador», para Sevilla.

Goleta inglesa «Elizabeth», para San Juan de Terranova.

Goleta inglesa «J. R. Owens», para San Juan de Terranova.

BOLLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 17

San Alejo Cf.

SANTO DEL DIA 18

El Triunfo de la Santa Cruz y San Federico obispo y Santa Marina vg. y mrs.

Subileo

Día 30.—En la Iglesia de San Lorenzo.

Día 1.º.—En la misma Iglesia. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.